

**BULLETIN
MÉTÉOROLOGIQUE**

Bulletin de 8 heures a. m.
Maximum Minimum
Hier Ce matin

	Calgary	44	34
Winnipeg	62	50	
Toronto	64	46	
Ottawa	58	42	
Montréal	68	50	
Québec	64	42	
Pointe au Père	46	32	

PRONOSTICS: Plus chaud et fréquentes averses, ce soir et mercredi.


A LA SALLE STE-ANNE

Tous les soirs sur semaine il y a représentation de vues animées des plus choisies. Pour vous en convaincre venez une fois et nous sommes certains que vous y reviendrez.

Les organisateurs font tout en leur pouvoir pour donner de bonnes représentations et cela pour 5cts seulement.

Les enfants ne sont pas admis le soir. Il y a une représentation pour eux le samedi après-midi.

Donc à la salle Ste-Anne tous les soirs cette semaine. La représentation commence à 7.30 heures.

**INSTITUT-CANADIEN
FRANÇAIS**

Mercredi soir, six mai, l'Institut Canadien français donnera sa dernière conférence de la saison; le conférencier sera M. Rodolphe Girard, homme de lettres, et président de l'Institut; il a choisi un sujet qui saura certainement intéresser tout le monde, c'est une page d'histoire des plus importantes pour nous: "Louis XV et Georges II en 1759, c'est la cession du Canada à l'Angleterre." 31-2

CONSEIL DE HULL SUD

A une assemblée du conseil de Hull Sud tenue hier après-midi à Aylmer, les clubs Royal Ottawa and Rivermead Golf and Connaught ont demandé le renouvellement de leurs licences et avis en sera affiché durant quinze jours d'après la règle ordinaire.

Le maire a été nommé pour rencontrer les officiers du club Rivermead et ceux de la River Board Company pour s'entendre avec eux relativement à leur demande de faire des améliorations aux chemins.

George P. Wright qui fit une chute de sa voiture à cause du mauvais état des chemins en octobre 1912 et qui plus tard regut des dommages a notifié le conseil qu'il lui intenterait une action s'il ne mettait pas sa route dans un état convenable pour le trafic.

Le conseil a aussi déterminé les prix qui devront être payés à ceux qui travailleront sur les chemins dans le cours de l'été. Un propriétaire de deux chevaux et d'une voiture recevra \$4.50 par jour; celui qui n'aura qu'un cheval et une voiture, \$3; les inspecteurs auront \$2.75 par jour et les ouvriers \$2.00.

CONSEIL D'AYLMER

Les citoyens d'Aylmer étaient nombreux à l'assemblée d'hier soir pour voir ce qui en était de la question de la réduction des taux de passage sur la Hull Electric entre Ottawa et Aylmer. Plusieurs ne se gênèrent pas pour poser des questions aux conseillers et l'on en vint à la conclusion que la ville d'Aylmer avait beaucoup souffert du coût élevé des passages sur cette ligne et qu'il n'y avait jamais eu autant de maisons inhabitées que cette année dans la ville.

Le maire Baillie déclara que M. G. G. Gale ne pouvait rien faire pour rencontrer leurs demandes de réduction dans le prix des billets et de la lumière électrique et qu'il n'y avait maintenant qu'une chose à faire, c'était de se rendre auprès de la Commission des chemins de fer. Le comité nommé à cet effet à la dernière séance ira auprès de la Commission dans quelques jours.

Les citoyens furent quelque peu surpris de ne pas voir à l'assemblée un représentant de la Hull Electric.

Le conseil a discuté durant quelque temps la question d'établir un système de pompage électrique, mais rien n'a été décidé. Plusieurs trottoirs seront réparés durant l'été.

Le temps est du mouvement sur de l'espace.

FAITS-OTTAWA

Le département municipal de l'électricité

On nous informe que le département municipal de l'électricité a l'intention d'établir un magasin d'appareils électriques sur la rue Sparks. Les bureaux actuels à l'hôtel de ville seront probablement abandonnés par ce département et toutes les affaires trans portées sur la rue Sparks.

Le pont sur le canal Rideau

La question du choix d'un site pour le pont traversant le canal a été renvoyée au bureau des commissaires hier soir par les échevins. Les commissaires ont déjà recommandé la construction de ce pont entre l'avenue Strathcona et la rue Graham mais plusieurs citoyens se sont plaint que le site n'était pas le meilleur et que la place désirable était entre les avenues Hawthorne et Pretoria.

La protection des rails et des tramways

La compagnie des tramways électriques vient d'inaugurer un système pour empêcher la décomposition des fils et des tuyaux par les courants électriques qui s'échappent des rails.

Le système consiste en un fil de cuivre que la compagnie fait poser au bout de chaque rail de manière à les joindre empêchant ainsi le courant de se diviser.

La compagnie a acheté la machine nécessaire pour le posage de ces fils protecteurs et toute la voie ferrée sera bientôt munie de ce système.

La fête de l'Union St. Joseph

Mercredi soir prochain, à 8.30 heures, le comité d'organisation de la fête St. Joseph se réunira à la salle du bureau-chef rue Dalhousie afin de hâter les préparatifs de la fête dont on veut faire un grand succès.

Les journalistes à l'hôtel de ville

Les journalistes habitués de l'hôtel de ville sont devenus braves depuis hier soir et ils ont même complimenté à l'adresse du commissaire Parent pour toute l'obligeance qu'il a eue pour eux en amenant le motion de l'échevin Rowle de manière à la faire accepter par le maire. Mais n'empêche que pas un n'est entré dans les mêmes bureaux qu'ils fréquentaient avant l'ordonnance du maire McVeity. Tous s'accordent à dire que le maire devra aviser de nouveau les employés municipaux afin de rendre la liberté que les citoyens avaient perdue et que les journalistes déploraient. Mais jusqu'ici le maire ne l'a pas fait et les journalistes se promènent dans le couloir sans oser aller plus loin.

Les libéraux s'organisent

Le concert-boucane de l'Association libérale du quartier Victoria a eu lieu hier soir dans la salle de la rue Elgin. Plusieurs discours ont été prononcés par MM. John G. Turriff, Auguste Lemieux, C. R. E. P. McGrath, L. N. Bate et d'autres.

TOUR LES OUVRES DE LA PAROISSE

S'il y a des œuvres qui méritent d'être encouragées ce sont bien celles qui ont pour but de venir en aide aux familles pauvres, et d'exciter les élèves à bien travailler en classe pour s'outiller pour l'avenir. Le public aura l'avantage de participer à ces œuvres puisque dimanche prochain, le 10 du courant, commencera à la salle Ste-Anne une série de trois parties de cœure qui se joueront le 10, le 17 et le 24 du présent mois.

Cette série est sous les auspices de la société Ste-Elizabeth de la paroisse Ste-Anne. Un bon nombre de prix seront distribués à la fin de la série en outre des quatre prix qui seront donnés à chaque partie.

Le 1er prix de la série sera un billet de pèlerinage à Ste-Anne de Beaupré, le 2e prix sera un \$5 en or. On donnera aussi un billet de pèlerinage à Bigaud et un bon nombre d'autres.

Vu que le nombre de tables est limité on fera bien de se procurer des billets à l'avance.

On est prié de se souvenez que l'entrée se fera par la porte qui donne sur le carrefour Ste-Anne.

La partie commencera à 8.15 hrs. Prix du billet 25 cts.

VENTE DE BRIC-A-BRAC

Jundi matin, à 8 heures, à la Salle du Marché By, grande vente de bric-à-brac, au profit de l'hospice St. Charles. Au nombre des objets à vendre, il y a un magnifique lot de chapeaux d'hommes et de dames.

**BEAU GESTE
FRANÇAIS**

Le R. P. Jeannotte remet à M. Genest pour les institutrices, le cadeau de fête qu'il venait de recevoir

Nous n'avons pu hier donner un aperçu des paroles du R. P. Jeannotte lors de la fête que lui faisaient les petites élèves de l'école St. Pierre. Ces paroles sont marquées au coin du plus pur patriotisme et nous ne pouvons les laisser passer sans les citer, si non textuellement du moins en substance.

Après avoir remercié les élèves qui venaient de lui témoigner leur attachement et leur gratitude pour sa sollicitude à leur égard, le Rév. Père aborda la question scolaire qui lui tient tant au cœur. Faisant allusion à une déclaration que venait de réciter une petite élève le R. P. Jeannotte dit:

"Comme l'a dit tout à l'heure la petite Gertrude, nous avons partagé le front un peu sombre et les larmes aux yeux en songeant à ces chers petits enfants qui sont les vôtres par la nature et les miens par affection."

"Vous mes chers enfants continuez à cultiver les fleurs de la pensée française catholique et elles vous aideront à combattre les épreuves que vous rencontrerez dans votre vie d'écoliers. Nous sommes bien disposés nous les Canadiens français de la Côte de Sable de faire tout notre devoir et de faire tous les efforts pour vous conserver la langue qui vous rend si gentilles, cette langue que les plus grands génies de la religion ont rendue divine."

La vie, mes chers enfants, ne s'écoule pas toujours sans souffrances, elle est parfois parsemée d'épinettes qui sont bien cruelles. La paroisse du Sacré-Coeur est habituée aux sacrifices, et il n'est plus possible d'avoir des doutes sur son dévouement pour la cause de la justice. Les paroissiens de cette paroisse sont prêts à faire tous les sacrifices au nom du Christ qui repose là-haut, au nom de cette religion chrétienne faite de sacrifices.

A l'avenir la quête mensuelle sera supprimée. Au lieu de cela nous verrons à collecter une somme d'argent nécessaire au soutien de nos maîtres et maîtresses. Le Christ est né dans une étable, il a reposé ses membres sur la paille de l'étable de Bethléem; le Dieu de l'Eucharistie peut rester dans un sanctuaire dénué des mois et des années. Je ne possède rien, je n'ai pas de trésors à disposer; mais si j'en avais, je les mettrai à la disposition des commissaires. Il y a dans ce petit bouquet que l'on vient de me présenter une somme de vingt-cinq piastres; elles sont à la disposition de M. Genest pour le premier paiement du salaire de nos maîtres et maîtresses.

Je ne veux pas vous retenir plus longtemps, car mes sentiments sur cette question scolaire sont connus de tous. Je ne veux que réitérer l'assurance de mon dévouement à la cause.

Laissez moi vous dire en plus que le fait que les journaux ont rapporté au sujet de M. Genest n'est pas une simple création chinoise, quand il disait: "Dussé je sacrifier même la vie de mes enfants, je demeurerai à mon poste quand l'intérêt de la cause canadienne le demande. J'étais moi-même à ce moment au chevet de l'unique fille de M. Genest qui était gravement malade. Ce sont des dévouements de cette sorte qui assurent le succès d'une cause.

Puis le R. P. Jeannotte relate le cas de cette religieuse, raconte la semaine dernière dans le "Devoir" de Montréal, qui demandait à souffrir pour pouvoir offrir ses souffrances pour la cause de la langue française.

"Ces dévouements se répètent dans les écoles de notre paroisse tous les jours. La souffrance physique ne dure qu'un instant mais les peines morales peuvent durer des jours et des nuits. Ne pensez vous pas qu'une séance de ce genre ne doit coûter beaucoup de travail et de peines. Et ceci n'est rien comparé au travail et aux soucis quotidiens que s'imposent ces bonnes religieuses enseignantes qui chaque jour doivent préparer leurs classes. Ceci n'est rien comparé au dévouement et à l'abnégation dont elles font preuve à chaque instant de la journée. Cependant, elles ne reculent pas devant le devoir: leur mot d'ordre est: "Toujours en avant, pour la Patrie, pour la Religion et pour Dieu".

Jundi matin, à 8 heures, à la Salle du Marché By, grande vente de bric-à-brac, au profit de l'hospice St. Charles. Au nombre des objets à vendre, il y a un magnifique lot de chapeaux d'hommes et de dames.

LA SITUATION
FRANÇAIS

La conférence de la paix continuerait son travail au Canada.—Carranza est éliminé des procédures

(Service du "Droit")

Mexico, 5.—On a annoncé hier que Augustin Rodriguez et Luis Elguero, deux hommes, qui ont de grands intérêts dans les compagnies de chemins de fer, ainsi que le sénateur Emilio Eabassa partiront bientôt pour Montréal afin d'assister à la conférence de médiation entre les représentants de la république Argentine, du Brésil et du Chili.

C'est le seul renseignement qui porte à croire que la conférence sera tenue au Canada. En même temps, on a déclaré que la conférence de la paix n'aurait pas lieu à la Havane comme quelques uns l'avaient dit tout d'abord.

D'autres disent que malgré que les représentants de l'U.S.A. soient partis pour Montréal, la conférence n'aura pas lieu dans cet endroit. On a dit qu'un autre endroit avait été choisi au Canada, mais rien n'a été annoncé encore officiellement.

Le général Carranza et les Constitutionnalistes ont été pratiquement éliminés des procédures entreprises par les envoyés des trois pays qui ont entrepris de régler le problème mexicain au moyen de la diplomatie.

Dans un message envoyé à Carranza il lui disent que parce qu'il a refusé d'accepter l'amnistie, il retirent leur invitation d'envoyer un représentant pour prendre part aux négociations de paix.

Il continue à circuler des nouvelles disant que Huerta est dans un état désespéré à Mexico. Quelquesunes dorment des détails qui donnent à croire qu'elles viennent de sources authentiques.

La situation militaire semble être aussi s'aggraver tous les jours. Des dépeches disent que le général Funston a été nommé pour faire venir l'approvisionnement d'eau de Vera Cruz. Les Fédéraux se seraient retirés sans faire feu. Le général Funston demande ce que les Etats-Unis ont l'intention de faire en face de cette situation.

Vera Cruz, 5.—Une femme accusée d'avoir tué huit marins américains durant les premiers jours de l'occupation de la ville a été remise entre les mains des autorités militaires hier. Un Mexicain avait informé l'armée de ce qui s'était passé. Alors sa maison a été fouillée et l'on a trouvé quantité d'armes. Elle devra passer devant la cour martiale aujourd'hui.

UNE COURSE
AU VOLEUR

(Service du "Droit")

Montréal, 5.—Au cours d'une bataille avec des voleurs, surpris dans un magasin qu'ils venaient de défoncer rue Notre-Dame à St. Henri, l'agent Ratelle a été blessé au bras d'une balle de revolver vers 1 heure ce matin. L'un des bandits se mit à tirer sur la police et celle-ci lui rendit la politesse. Au cours de la fusillade l'agent Ratelle fut atteint au bras et dut cesser la poursuite de même que l'agent Deslongchamps qui vint à son secours. Durand continua sa course assisté bientôt des agents Raymond et Bleguen, les voleurs se voyant serrés de près entrèrent dans une maison au No 107 de la rue St. Augustin. Les agents y pénétrèrent à leur tour. Dans une chambre ils trouvèrent deux jeunes gens qui dirent se nommer Jos. Cousineau alias Latulippe et Jack Lafamme mais ils n'avaient pas été mêlés à l'histoire du vol.

Cousineau était blessé à la jambe et son complet était troué en plusieurs endroits par des balles. Il fut immédiatement mis sous arrestation dans tous les cas.

L'ASILE DES ENFANTS

Le 8 mai, deuxième vendredi du mois, à "L'Asile des enfants", 42 rue Cambridge, aura lieu de 3.30 p.m. à 4.30 p.m., la grande assemblée des Dames Patronesses de l'Œuvre, ainsi que la visite des salles des "Petits".

Les amies désireuses de s'intéresser à cette œuvre philanthropique, sont cordialement priées d'y prendre part.

C'est l'un des plus puissants auxiliaires connus pour l'oreille. Les sons deviennent clairs et distincts; on peut entendre un simple murmure et l'on peut converser avec toute l'aise possible. Toute personne qui entend dur et qui s'en décourage devrait essayer un de ces instruments, qui se vendent de \$3.00 en montant.

P. S.—Nous faisons une spécialité d'ajuster les yeux artificiels.

The OTTAWA OPTICAL PARLOR

J. H. de Silbert, Optométriste.

119 rue Sparks Tel Q. 2345

Sachons mettre le doigt et la dignité devant tout.

**LA QUALITÉ
MEXICAINE DES IMMIGRANTS**